

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Embarquement et débarquement : deux ministres en inspection

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

DANS le cadre de la riposte contre le coronavirus au Gabon, le ministre de la Santé, Guy-Patrick Obiang-Ndong et son collègue des Transports, Léon Bounda Balonzi, ont effectué hier, une visite d'inspection des lieux d'embarquement terrestre, ferroviaire et aérien des communes de Libreville et d'Owendo.

De l'aéroport international Léon-Mba, à la grande gare de la Société d'exploitation du Transgabonais (Setrag), en passant par l'agence de transport terrestre "le Transporteur" sur le boulevard Léon-Mba (ex boulevard Bessieux) les deux membres du gouvernement ont voulu s'assurer de l'applicabilité des différentes mesures de protection et du protocole sanitaire exigée aux voyageurs. Les deux membres du gouvernement ont dû se rendre compte par eux-mêmes que les usagers et responsables des structures inspectées à l'impro-

viste pour certains hier, suivent à la lettre les recommandations des autorités sanitaires, à savoir : le respect de la distanciation physique, le port du masque,

Le patron de la Santé a promis de mettre en place une brigade dans les différents lieux d'embarquement pour s'assurer de la permanence de leurs dispositifs sanitaires.

la désinfection des mains, la présentation d'un test Covid négatif délivré aux voyageurs, etc.

" Nous constatons avec satisfaction que les différents responsables de ces structures, aussi bien de l'aéroport de Libreville, de la Setrag, et de la gare routière, ont pris toutes les dispositions sanitaires nécessaires pour pouvoir briser et limiter la chaîne de contamination



Le ministre de la Santé, Guy Patrick Obiang Ndong, et son collègue des Transports Léon Bounda Balonzi à l'aéroport international de Libreville.

du coronavirus ", s'est déclaré satisfait le ministre de la Santé. Durant cette tournée d'inspection, Guy-Patrick Obiang et Léon Bounda-Balonzi ont, par ailleurs, sensibilisé les usagers, les invitant à demeurer prudents plus que jamais. Et, parce que le ministère des Transports, à travers ses sous-secteurs d'activités, joue un rôle important dans

la stratégie de riposte contre le Covid-19 au Gabon, le patron de la Santé a promis de mettre en place une brigade dans les différents lieux d'embarquement pour s'assurer de la permanence de leurs dispositifs sanitaires. Mieux, pour limiter l'entrée du virus dans notre pays par l'aéroport et dans l'arrière-pays, via les transports terrestres.

ÉCHOS COVID

Europe : la 2e vague ne sera pas la dernière

La deuxième vague de l'épidémie de Covid-19 que l'Europe combat actuellement n'est sans doute pas la dernière, et l'on peut craindre "plusieurs vagues successives durant la fin de l'hiver" et au printemps prochain, juge le Conseil scientifique qui guide le gouvernement français. Cette perspective peu réjouissante a été partagée hier par le Conseil scientifique, qui estime que les mesures sanitaires prises par le gouvernement français ne parviendront pas à empêcher un retour de l'épidémie de Covid-19 dans les mois à venir.

Grèce : confinement général dans la 2e ville du pays

Thessalonique, deuxième ville de Grèce, est soumise à un confinement général pour quatorze jours à partir de ce mardi matin. À partir de 06 h 00 (04 h 00 GMT), les citoyens ne pourront se déplacer qu'avec des autorisations comme au printemps, mais les écoles resteront ouvertes. L'aéroport de Thessalonique sera, lui, fermé à tous les vols internationaux et intérieurs.

Le Portugal va décréter l'état d'urgence sanitaire



Le gouvernement portugais à l'intention de décréter l'état d'urgence sanitaire pour se donner les coudées franches dans ses efforts pour endiguer la propagation du nouveau coronavirus, a annoncé hier le Premier ministre Antonio Costa, alors que la majeure partie du pays sera reconfinée à partir de mercredi. L'Exécutif veut, notamment, s'assurer qu'il peut légalement restreindre la liberté de circulation, instaurer des contrôles de température ou réquisitionner des employés des secteurs public et privé pour lutter contre la pandémie, a expliqué M. Costa devant la presse.

Rassemblés par CM

Paix et sécurité : prévenir d'éventuels conflits en temps de Covid-19

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

LE centre africain de ressources pour la paix et la sécurité humaine vient d'organiser une formation d'initiation à la médiation et à la négociation à son siège social d'Angondjé dans la commune d'Akanda. L'expert en intelligence négociationnelle, par ailleurs directeur de l'Institut international de gestion des conflits (Paris), Kag Sanoussi, a spécialement fait le déplacement du Gabon.

Cette formation est initiée en prélude à la célébration du 20e anniversaire de la résolution 1325, "Femmes, Paix et Sécurité". Le directeur du centre, le colonel à la retraite Jean Claude Ogouliguendé, qui a partagé son expérience sur le terrain, a d'emblée indiqué que son organisme

s'inscrit dans le cadre des efforts consentis par les pouvoirs publics

M. Ogouliguendé estime qu'il est nécessaire de prévenir d'éventuels conflits susceptibles de naître des tensions sociales

et les organisations nationales et internationales pour la consolidation de la paix.

Si la pandémie de Covid-19 a compromis les efforts déployés dans le cadre de la réduction de la pauvreté et la promotion d'une croissance inclusive, tout en menaçant la paix, M. Ogouliguendé estime qu'il est nécessaire de prévenir d'éventuels



Quelques participants à la formation.

conflits susceptibles de naître des tensions sociales, des clivages politiques, de la pauvreté, des frustrations, du chômage, des violences multiples, de l'insécurité et du ralentissement économique.

L'expert en intelligence négociationnelle a relevé l'importance

d'impliquer les femmes. " Dans les processus de résolution des conflits, la représentativité des femmes est encore insignifiante. Il ne faut pas inclure les femmes, juste parce qu'elles sont des femmes. Mais parce qu'elles doivent y être ", a expliqué M. Sanoussi.